

Atelier des Territoires Bassée-Montois

« Le Bassée-Montois, une identité à affirmer autour d'un projet partagé »

Retour sur l'Atelier 2

Lettre d'information n°4
Septembre 2017

Ce 22 juin 2017, à la salle des fêtes de Fontaine-Fourches fut un fructueux moment d'échanges et de travail des élus de la Communauté de Communes réunis pour ce deuxième Atelier. L'équipe d'Alphaville avait mis à profit l'inter-atelier pour nourrir le diagnostic et creuser les enjeux du territoire.

Une lecture approfondie du territoire

L'équipe d'Alphaville est d'abord revenu sur tous les éléments différenciants du territoire à l'échelle de l'Île-de-France, qui cummulés lui confèrent une richesse aux multiples facettes, et sont à valoriser. L'armature territoriale est ensuite décrite avec précision. Elle est en effet importante à comprendre pour en faire un support de développement et aider à positionner les projets, sur ce territoire « inter-villes ».

Enfin, les leviers d'action sont explicités : au-delà des grands projets existants sur le territoire comme la mise à grand gabarit ou le projet de casier écreteur de crue de la Seine, le territoire dispose également d'un important foncier public maîtrisé (commune, département, région, agence de l'eau,..). D'autre part, le territoire avec ses importantes zones naturelles classées pourrait s'inscrire dans les logiques de compensation naturelles ou agricoles en veillant à en garder la maîtrise.



Le partage et la hiérarchisation des projets

L'Atelier 2 a été l'occasion d'initier la définition de la stratégie d'actions du territoire, de débattre des

projets déjà identifiés en travaillant en 3 grandes tables rondes.

Pour un territoire actif et productif



Les acteurs de l'aménagement de la Seine seront au cœur du développement du territoire, qu'il s'agisse de la reconversion des bases chantiers ou du développement du port de Bray. A ce développement d'échelle métropolitaine s'ajoutera un développement plus local avec une stratégie foncière qui puisse révéler les filières locales et mettre en valeur des circuits courts. De réelles synergies entre le monde agricole et la filière matériaux peuvent améliorer leur développement commun et leur permettre de s'enrichir l'une l'autre : la diversification est un enjeu commun de développement important qui pourrait passer par la mutualisation d'un outil de transformation.

Pour un territoire agréable à vivre et à visiter / Volet fonctionnel



L'organisation des lieux de vie dans le territoire du Bassée-Montois doit contribuer à la fois à l'amélioration du cadre de vie des habitants et à l'aménagement d'une offre touristique. Dans ce sens, la stratégie de mutualisation des équipements scolaires, l'emplacement de parking-relais et la mise en cohérence d'une offre touristique sur le territoire suivent la même logique. Les effets de ces mutualisations doivent être anticipés par les acteurs du territoire, afin de ne pas « déshabiller » des territoires de vie.

***Pour un territoire agréable à vivre et à visiter /
Volet spatial et paysager***

La mise en réseau des projets ponctuels dans une logique de boucles permet de donner à voir un système de parcs du Bassée-Montois. Les parcours, canaux, sites de baignade, etc.. du

territoire nécessitent pour certains des aménagements et doivent tous être davantage valorisés. La localisation d'une « vitrine du territoire » sera particulièrement stratégique.



Prochain rendez-vous

Les actions retenues font l'objet d'un travail d'approfondissement depuis l'été et seront présentées lors de l'Atelier 3, qui aura lieu le **mercredi 11 octobre 2017**.

Rendez-vous donc pour l'Atelier 3 et construire ensemble ces nombreux projets !

Les dates à retenir



Document réalisé par l'équipe-projet État - **Contact** : ddt-atelier-territoire@seine-et-marne.gouv.fr